
 

 

 
Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  
 

2. Sitzung 

(Legislaturperiode 2019 bis 2021) 

 

 Sitzungstermin: Di 14.01. 2020 

 Sitzungsbeginn: 17:04 Uhr 

 Sitzungsende: 18:33 Uhr 

 Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus von Wismar 

Sitzungsteilnehmer*innen:  

Anwesende Mitglieder: Siehe Teilnehmerliste 

 

(14 stimmberechtigte Mitglieder anwesend) 

 

Gäste: Siehe Gästeliste 

 

 
  
 
 
Protokollant: Leonard Schwarz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
KiJuPa-Sitzung Klappe die 3. 
 
 

TOP 1 Begrüßung durch den Sitzungsleiter 

 

 

Carlo Oday begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste zu der dritten  

KiJuPa-Sitzung. 

 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

 

Der Sitzungsleiter stellt fest, dass die heutige Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

 

Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung 

14 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 

 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der 1. Sitzung vom 05.11.2019 

 
 
Alle haben das Protokoll erhalten. 
 
Abstimmung, ob das Protokoll genehmigt werden soll: 
 
14 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 05.11.2019 wurde genehmigt.  



 

 

 

 

TOP 5 Neues aus dem KiJuPa 

 
 
5.1. Bericht aus Hannover 
 
Lea Stemmler berichtet von der Fahrt nach Hannover. Sie ist zusammen mit Paula 

Stemmler zu einem bundesweiten Vernetzungstreffen in Hannover gefahren. Dort 

haben sie anhand von Workshops gelernt, wie man besser Projekte planen kann. Auch 

haben sie die finanzielle Handhabung dieser Projekte erklärt bekommen. So wurden 

zusätzlich Themen ausgetauscht und neue Kontakte geknüpft.  

 

5.2. Bericht vom Pizza essen 
 
Hannah Serner erzählt, dass das KiJuPa von Tilo Gundlack zum Pizza essen 

eingeladen wurde. Dort haben sie sich mit Frank Junge unterhalten und mit anderen  

KiJuPa-Mitgliedern Themen ausgetauscht. Es gab eine positive Resonanz.   

 
 
5.3. Bericht aus Rostock 

 
Paula Stemmler berichtet von der Demokratiekonferenz in Rostock. Dort möchte man 

einen Jugendrat oder ähnliches gründen und wollte von bereits existierenden Beiräten 

und Kinderparlamenten Ratschläge bekommen. Es sind leider nicht sehr viele Kinder 

und Jugendliche aus Rostock erschienen. Dennoch hat man neue Kontakte knüpfen 

und sich mit anderen Beiräten und Parlamenten austauchen können. 

 

5.4. Bericht aus Brüssel 

 
Maximilan Sydow erzählt, dass sie von dem Europaabgeordneten Niklas Nienaß 

(Bündnis 90/ Die Grünen) nach Brüssel eingeladen wurden, um das Europaparlament 

zu besuchen. Vier KiJuPa-Mitglieder sind mit dem Bus dort hingefahren, zusammen mit 

vier JuRa NWM Mitgliedern. Carlo Oday erklärt, dass sie dort einen Vortrag über die 

Arbeit im Europaparlament gehört haben und anschließend ein Gespräch mit Niklas 

Nienaß stattfand. Daraufhin gab es noch eine Stadtführung. Am nächsten Tag ging es 

mit dem Bus wieder zurück.  

                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                          

5.5. Bericht aus dem Ausschuss 
 
Der Ausschuss ist ausgefallen. 
 

5.6. Bericht vom Jahresabschluss 

 
Paula Stemmler berichtet davon, dass sie dort gut gegessen haben. Man hat auf  



 

 

das Jahr 2019 zurückgeblickt und Revue passieren lassen. 

 

Zudem wurde ein Ausblick auf 2020 gewagt. Die KiJuPa-Mitglieder haben Vorschläge  

und Anregungen hervorgebracht. Maximilian Sydow erzählt weiter, dass sie sich die  

neue Wohnung im Techenhaus angeguckt haben. Dort haben sie ihren eigenen  

Aufenthaltsraum und Büro. Sie können dies selber einrichten und gestalten. 

 

TOP 6   Organisatorisches 

 

6.1. Festlegung Termine Beratung und Sitzung 2020 

 

Das Wort wird an Christin Gumtow übergeben. Sie kritisiert, dass die Anwesenheit, 

sowie Rückmeldung zu wünschen übriglässt. Als Beispiel nimmt sie den 

Jahresabschluss, wo man für 30 Personen Essen bestellt hat, aber viele nicht kamen, 

ohne sich abzumelden. 

Außerdem erinnert sie daran, warum die Kinder und Jugendlichen im KiJuPa sind. Sie 

würden eine Vorbildfunktion besitzen und spielen auch eine Rolle in der Stadt. Des 

Weiteren erklärt Christin, dass einige KiJuPa-Mitglieder abgesprungen sind und nun 

Nachrücker einspringen. 

 

Zudem erinnert sie an das Beteiligungscamp, welches in der dritten Ferienwoche 

stattfindet. Es gibt demnächst Anmeldeformulare dafür.  

 

Als nächstes wird kritisiert, dass obwohl das KiJuPa im September neu gewählt wurde, 

innerhalb von 4 Monaten nichts in den Fachbereichen passiert ist. Auch die 

angekündigte Jugendclubtour fand noch nicht statt. 

 

Die Teilnehmer der einzelnen Arbeitsgruppen müssen sich zusammenfinden und 

Ergebnisse erzielen. 

 

Fortführend werden die Termine für die Sitzungen angesprochen. Christin sagt, dass die 

Fraktionen sich wünschen, dass am Dienstag keine KiJuPa-Sitzungen stattfinden, da 

sie dort selber in Ausschüssen sitzen und somit nicht daran teilnehmen könnten. Die 

nächste KiJuPa-Sitzung findet somit am 05.02.2020 statt.  

 

6.2. Abstimmung Übernahme der Teilnehmerbeiträge 

 

Die in der konstituierenden Sitzung stattfindende Abstimmung über die 

Teilnehmerbeiträge war zu unklar formuliert. Sie muss neu abgestimmt werden, damit 

dies für die gesamte Legislatur (2019-2021) gilt. 

 

Abstimmung, ob aus dem Etat des KiJuPa’s Kosten für Reisen, Fortbildungen, 



 

 

Exkursionen, Netzwerktreffen und Bildungsreisen erstattet werden darf. 

 

10 Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen / 3 Enthaltungen 

 

Die Übernahme der Teilnehmerbeiträge für die gesamte Legislatur ist angenommen 

worden. 

 

6.3. Überarbeitung der Geschäftsordnung, Wahlordnung 

 

Die Arbeiten an der Geschäftsordnung müssen abgeschlossen werden.  

 

Die Geschäftsordnung und die Wahlordnung sollen zusammengeführt werden. Dabei 

kann auch Hilfe von Externen in Anspruch genommen werden 

 

Lea Stemmler erklärt sich dazu bereit zusammen mit Leonard Schwarz diese Aufgabe 

zu übernehmen. 

 

6.4. Jahresplanung 

 

Christin Gumtow kündigt an, dass jedes KiJuPa-Mitglied eine eigene E-Mail-Adresse für 

das KiJuPa bekommt. Dies soll einem reibungslosen Informationsfluss dienen. 

 

Des Weiteren sollen die Sekretärinnen aus den Grundschulen die Schüler informieren. 

Weiteres dazu wird per Elternbrief abgeklärt. 

 

Zudem wurde auf dem Jahresabschluss bereits Vorschläge gebracht. Maximilan Sydow 

berichtet von einigen Vorschlägen, wie die Schwedenfahrt, oder einen 

Gewaltpräventionstag. 

 

Die genauen Vorschläge der Jahresplanung sind im Anhang zu finden. 

 

 

TOP 7 Sonstiges 

 

7.1. Kinderstuv 

 
Christin Gumtow erzählt, dass wir die Kinderstuv beim Jahresabschluss angeguckt haben 
und diese fertig renoviert ist. 
 

Nun soll das Büro von den KiJuPa’s gestaltet werden. Termine, um dies anzugehen, 

müssen noch gemacht werden. 

 



 

 

7.2. Verabschiedung 

Christine verabschiedet sich vom KiJuPa. Leitung wird an Jessica abgegeben. 

 

7.3. Jugendtour Planung 

Es werden für die Jugendtour Personen festgelegt: 

Lea Stemmler 

Adrian Ciudin 

Carlo Oday 

Hannah Serner 

Qutada Essa 

Maximilan Sydow 

Jonas Lerke 

Joy Klein 

Anna-Lena Baschista 

Joleena Möller 

Oskar Ole Strüber 

 

Termin Kiste: 22.01.2020 16:00 Uhr         Treffpunkt: Techenhaus 

 

7.4. Kinderstuv Planung 

 

Kinderstuv gestalten: 16.01.2020, 16:00 Uhr im Techenhaus. 

 

---10-minütige Pause --- 

 

7.5. Treffen der einzelnen Fachbereiche für Termine 

 

Umwelt: 29.01.2020 16:30 Uhr im Techenhaus 

Schule: 20.01.2020 16:30 Uhr im Techenhaus 

Soziales: 29.01.2020 16:00 Uhr im Techenhaus 

Freizeit: 22.01.2020 16:00 Uhr im Techenhaus 

Austausch/Vernetzung: verschoben 



 

 

Wahlkommission: 29.01.2020 17:00 Uhr im Techenhaus 

                  

 

TOP 8 Schließung der Sitzung  

 

Carlo Oday erklärt die Sitzung um 18:33 Uhr für geschlossen. 


